

CRONICA — INFORMACION

ACTIVIDADES DEL INSTITUTO DE PSICOLOGIA DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL EN 1957

Nombramientos.

El Consejo Directivo de la Universidad Nacional, en sesión celebrada el día 14 de junio, eligió por unanimidad a la señorita Beatriz de la Vega como Directora del Instituto de Psicología.

La señorita Beatriz de la Vega pertenece al grupo de alumnos fundadores del Instituto de Psicología, con quienes la Universidad Nacional creó la carrera de psicología en Colombia, con el objeto de dar a estos estudios categoría profesional y como una contribución al progreso de la psicología, como ciencia y como profesión.

La nueva Directora del Instituto de Psicología se ha destacado siempre por su gran interés en los problemas psicológicos de nuestro país; después de recibir su título en psicología, participó activamente como socia fundadora del Centro de Psicología que funciona en esta ciudad desde el año de 1953, institución dedicada a estudios de psicología infantil e higiene mental; además ha sido profesora de psicología en la Escuela de Servicio Social, anexa al Colegio Mayor del Rosario y en el Instituto Social y Familiar.

La señorita Beatriz de la Vega reemplaza al doctor Luis Jaime Sánchez, conocido psiquiatra de gran trayectoria científica, quien estuvo al frente del Instituto de Psicología por espacio de 4 años, quien ha prestado su decidido apoyo a la nueva Dirección y sigue colaborando como profesor de la cátedra de psicopatología y como miembro del Consejo.

A partir del 15 de agosto del año en curso, el Instituto de Psicología cuenta con la valiosa colaboración del Reverendo Padre R. Vaccaro, quien gentilmente se ha encargado de dictar la cátedra de psicología y filosofía de la educación.

Seminarios.

Con el fin de obviar algunas deficiencias en los cursos que siguen el antiguo plan de estudios, se han establecido los siguientes seminarios:

1. Psicología infantil, en el III año, a cargo de la Directora del Instituto, señorita Beatriz de la Vega.

2. Psicodiagnóstico de Rorschach, en el IV año, del cual se ha encargado la señora Esther de Zachmann, quien voluntariamente y por solicitud de algunos alumnos, venía dirigiendo este seminario desde el comienzo del año.

3. Psicología social para el III año, bajo la dirección del doctor Hernán Vergara, ex-Director del Instituto, quien colabora de nuevo en las tareas docentes de esta institución.

Nombramientos para servicios técnicos.

El señor Pedro Miguel Ruiz Lara, quien recibió el título de psicología y por concurso desempeñaba los cargos de Jefe de Trabajos de Psicología Experimental y Preparador de Estadística, fue nombrado como Jefe de Pruebas del Departamento de Relaciones Industriales de las Acerías Paz del Río. Para reemplazar al señor Ruiz fueron nombradas las señoras Inés Guerrero de Currea, en el primer cargo y Yolanda García de Moreno, en el segundo.

Consejo del Instituto.

El 26 de junio pasado, el Consejo Directivo de la Universidad Nacional, por solicitud de la Directora, creó el Consejo del Instituto y eligió por unanimidad como sus representantes al Reverendo Padre Mateo V. Mankeliunas y al doctor Luis Jaime Sánchez, quienes forman parte del personal docente de esta institución. Como representante del profesorado salió elegido por mayoría de votos el doctor Alvaro Villar Gaviria, y en representación de los estudiantes mereció esta designación la señorita Rosa Tanco Duque, por reunir las condiciones exigidas en los Estatutos Universitarios para desempeñar tal cargo.

Este Consejo ha venido sesionando con toda regularidad semanalmente y ha puesto todo su interés en el estudio del proyecto sobre la ampliación de actividades psicológicas del Instituto. Para conseguir la realización de este proyecto se ha solicitado a las Directivas Universitarias la creación de dos secciones: a) Consulta Psicológica para los estudiantes de las distintas dependencias, con el fin de solucionar los problemas de desadaptación y orientación, que comúnmente se presentan en los estudiantes recién ingresados. b) Sección de Investigación dedicada al estudio de pruebas, traducción, adaptación y standarización al medio colombiano. El doctor Rodrigo Noguera, comisionado especialmente para hacer el estudio correspondiente al proyecto, pasó por escrito su concepto, en términos muy elogiosos, al honorable Consejo Académico, corporación que a su vez le prodigó todo su apoyo, lo mismo que el Consejo Directivo, quedando aprobado definitivamente.

En la actualidad el proyecto está listo para pasar al Consejo Directivo, en donde seguramente será aprobado sin ninguna objeción, pues el doctor Guillermo Amaya Ramírez, Rector de la Universidad Nacional, se ha mostrado vivamente interesado en los problemas del Instituto de Psicología, y gracias a su intervención, los estudios de psicología lograrán dentro de la Universidad la categoría que merecen.

Actualmente el Consejo del Instituto estudia los programas correspondientes al plan de estudios, con el fin de conseguir una mayor coordinación en la parte teórica e intensificar la práctica en aquellas materias que así lo requieren.

Mediante las gestiones realizadas por la Dirección del Instituto de Psicología se ha obtenido un auxilio del Fondo Universitario Nacional, para la instalación de parte del Laboratorio de Psicología Experimental, tan indispensable para el Instituto en su docencia e investigación.

GRADUADOS EN PSICOLOGIA QUE SIGUEN ESTUDIOS DE ESPECIALIZACION EN EL EXTERIOR

La señorita Josefina Convers Vergara inició, en el mes de marzo del presente, sus estudios de especialización de Psicología Clínica en la Universidad Autónoma de México.

LA FEDERACION COLOMBIANA DE PSICOLOGIA

Podríamos decir con toda propiedad que la Federación Colombiana de Psicología es una entidad recientemente formada, puesto que unos años para una asociación cuyo principal objetivo es propender por el conocimiento, engrandecimiento y defensa de la psicología colombiana, son apenas comparables con unos meses en la vida de cualquier persona; y que como toda corporación que surge y que comienza debe resistir al principio impactos muy fuertes. Poco a poco su camino se va allanando y de pronto se encuentra ante el resultado de sus esfuerzos que al principio parecían áridos y sin finalidad definida.

Por otra parte, la primera etapa ya está a punto de ser superada; la labor realizada en este año por la Federación no es enorme pero indica un primer hito en el camino que se ha propuesto seguir. Hace algunas semanas culminó el primer cursillo de *evolución psicosexual* que esta entidad impulsó para dar a conocer a los miembros federados tan interesantes capítulos de la psicología actual; el cursillo estuvo a cargo del doctor Yezid Melo Rico, quien con el mayor interés y cumplimiento llevó a cabo el tema propuesto.

Actualmente la señorita Lucía Pinzón Umaña ha sido invitada para dictar un curso sobre *psicoterapia*, que se está adelantando con gran agrado por parte de los alumnos de psicología.

En igual forma se realizan en la actualidad unas conferencias sobre *psicopatología* a cargo de alumnos federados y de distinguidos profesionales también pertenecientes a la Federación, quienes se han prestado a ello con el mayor entusiasmo.

Gracias al interés de algunos federados fue posible hacer en algunos días, la proyección de unas cintas cinematográficas que por tratar de

temas alusivos a la psicología resultaron muy interesantes. Entre ellos: esquizofrenia, psicosis maniaco-depresiva, demencia senil, etc.

Especialmente para los alumnos de 4º año, la Federación inició un *seminario sobre el test de Rorschach*, a cargo de la señora Esther de Zachmann, quien ha manifestado siempre vivo interés por la Federación.

En las últimas semanas el Presidente de esta entidad, en su deseo de difundir el estudio de la psicología, invitó a los alumnos, especialmente de último año, a participar en una discusión de casos que se celebra los sábados por la mañana y que tiende a ilustrar los conocimientos teóricos de los alumnos. Se adelanta también la standarización de tests, que requieren la cooperación de todos los alumnos, federados o no, que quieran colaborar con la Federación, puesto que por ser un ambicioso proyecto requiere una ardua labor.

Uno de los puntos que más interesa en la actualidad a la Federación, son las invitaciones hechas por la SIP (Sociedad Interamericana de Psicología) y por la SLPP (Sociedad Latinoamericana de Psicología Profesional), para formar parte de dichas sociedades, como representación o rama colombiana de ellas.

Por último, la Comisión de Finanzas y Asuntos Económicos está llevando a cabo el feliz proyecto de recopilar las conferencias de psicopatología que se dictan semanalmente, y así facilitar su conocimiento a quienes por múltiples inconvenientes resulta imposible la asistencia.

La Comisión de Relaciones Públicas y Propaganda se ha propuesto una campaña de divulgación de la psicología, con el deseo principal de hacer reconocer el valor real de esta ciencia y desenmarañar los errores que existen al respecto, fruto de la ignorancia popular y de la literatura no científica que aparece en toda clase de folletos, mal llamados de psicología, en donde se confunde el objeto de esta noble carrera. No queremos, sin embargo, anticipar esos proyectos que aunque están a punto de tomar forma concreta, pudieran ser calificados de proyectos nada más.

Gracias a la *Revista del Instituto* podemos hacer llegar nuestras ideas a todos los miembros de la Federación, especialmente a aquellos que con su interés han colaborado en cualquier forma por engrandecer una entidad de nobles objetivos.